

LA JOYA

O P T I C A

R E L O J E R I A

J O Y E R I A

—•—

R. LIEBE & CIA.

4^a Av. Norte N° 113.

Teléfonos:

21-33-88; 21-31-24 y 21-31-89

San Salvador.

CUADERNOS
ESCOLARES

"EL QUIJOTE"

Amigo inseparable del estudiante desde hace más de veinticinco años.

—•—

LIBRERIA - PAPELERIA

"LA IBERICA"

Ansvino Pascual S.
e hijos Co.

1^a Calle Ote. N° 115.
Teléfono 21-40-20.

SAN SALVADOR.

VAL DE PERAS

Taller de Escultura y Pintura,
Especialidad en la hechura
de imágenes de Madera.

Dorado en Altares.

—•—

4^a Calle Oriente N° 803.
San Salvador, El Salvador.

—•—

Calle Siriaco López N° 2-3.
Santa Tecla.

¿HABRA DEVALUACIONES EN CENTRO AMERICA?

La devaluación de la libra esterlina (Nov. 1967) y las medidas protectoras del dólar adoptadas a comienzos de 1968, han suscitado el problema de la estabilidad de las monedas centroamericanas. ¿Habrá también devaluaciones en nuestros países del Istmo?

Esta pregunta no es ociosa, puesto que en Europa el ejemplo de Inglaterra ha sido seguido por otras varias naciones, y los estrechos vínculos que ligan a nuestras monedas con el dólar hacen suponer que en el caso de que Estados Unidos se decidiera a seguir el ejemplo inglés, se produciría entre nosotros un fenómeno semejante.

Pero, con todo, hay que decir que, aunque la situación económica de nuestros países lo aconsejara (también se dan desequilibrios en sus balanzas comerciales), una medida de este género nunca se tomaría por adelantado, pues el hacerlo así traería consecuencias no muy beneficiosas para nosotros.

¿QUE HARA EE. UU.?

Este es el punto que conviene tener en cuenta. Porque Washington ha asegurado repetidamente que el dólar no será devaluado, a pesar de que en esta nación el desequilibrio de su balanza comercial va creciendo cada vez más, y ha alcanzado a fines del pasado año de 1967 la suma de 4.000 millones de dólares.¹

La razón está en que una economía tan vigorosa y próspera como la de EE. UU. puede permitirse el lujo de pagar más que cobrar, sin que apenas perjudique este fenómeno al elevado nivel de vida de sus ciudadanos. ¿Qué son

esos 5.000 millones de déficit medio anual, si se comparan con los 800.000 millones que produce en bienes y servicios?

"Norteamérica —dice la revista "Time"— podría compararse a una persona que tiene una renta anual de 8.000 dólares y debe al mismo tiempo 50 dólares cada año a un acreedor de otra ciudad". Y añade: "Si él no le daría importancia alguna a esta circunstancia, ¿por qué se la va a dar EE. UU.?

Existe, con todo, otro problema que complica la situación. El dólar se halla ligado rígidamente al oro y la Tesorería americana se ve obligada por ley a vender todo el oro que se le pida, al precio de un poco más de 35 dólares por onza. ¿Podría continuar vendiendo oro indefinidamente, si va aumentando cada vez más el volumen de billetes poseídos por sus acreedores? Y, sobre todo, podría detener su Gobierno una maniobra mal intencionada, por la que se le demandara el reembolso en oro con fines políticos, o por especuladores ansiosos de lucrarse ante una posibilidad de devaluación?

Desde 1957 el inmenso depósito de oro de Fort Knox se ha reducido a casi la mitad, pasando de 24.000 a 12.000 millones y como los dólares poseídos por extranjeros dan a éstos una capacidad de compra de oro que asciende a 31.200 millones, bastaría con que se decidieran a cambiar por oro americano una buena parte de esta suma para crear dificultades al Gobierno y obligarle a adoptar medidas de excepción. De hecho, durante los pasados meses de Noviembre y Diciembre había salido del país oro por valor de 1.000 millones de dólares.

1.—Hay que tener en cuenta, para no alarmarse demasiado, que esta situación del dólar no es nueva. Lleva muchos años así: lo cual quiere decir que se trata de una enfermedad crónica y por tanto no mortal, ni mucho menos. Después de experimentar un gran alivio en 1965 y 1966, se agravó más que nunca en 1967. He aquí las últimas cifras:

Desequilibrio de la balanza comercial de EE. UU. en millones de dólares	Año 1961	1962	1963	1964	1965	1966	1967
.....	2.400	2.200	2.700	2.800	1.300	1.400	3.500

EE. UU. QUIERE REDUCIR EL DEFICIT DE SU BALANZA.

Era preciso hacer algo, si se quería conservar el prestigio del dólar que es la única moneda "fuerte" que queda hoy en el mundo. Y, precisamente, por tratarse de una nación con un potencial económico tan enorme, Johnson pudo permitirse el lujo de despreciar el arbitrio de la devaluación (al que tuvo que recurrir Inglaterra) y echar mano de otro remedio aparentemente más honroso y acaso suficientemente eficaz: se intentaría de nuevo cortar el desequilibrio de la balanza comercial.

En efecto, el Presidente de EE. UU. anunció el día primero de año que estaba resuelto a intentar nuevas medidas (los suaves "consejos" anteriores no habían dado resultado) para obligar a sus conciudadanos a moderar sus gastos e inversiones en el exterior. Simultáneamente con las declaraciones de Johnson en "Pedernales" (así se llama su rancho de Texas), los miembros económicos de su Gobierno, Fowler, Martin y

Trowbridge mas el Secretario de Estado Dean Rusk, convocaron a su vez a los periodistas en el Departamento de Tesorería de Washington, para darles más detalles sobre lo que su Presidente había dicho en Texas unas horas antes.

En resumen se proponían las siguientes medidas: :un repliegue de grandes proporciones e incalculables efectos en las inversiones y préstamos industriales y comerciales en el exterior, la reducción de los gastos militares en la Europa Occidental, y un enérgico frenazo al turismo norteamericano en el Continente Europeo. Con ello se creía poder rebajar el déficit a solos 1.000 millones en el presente año, sin tocar a los enormes gastos de la guerra del Vietnam, que no se piensan reducir.

Si además se exime a la Banca nacional de su obligación de conservar en oro el 25% del total de billetes en circulación, se liberarían automáticamente 12.000 millones más de oro para hacer frente a posibles eventualidades.

¿Qué repercusiones producirá esta actitud?

La reducción del déficit de la balanza internacional de pagos en 3.000 millones de dólares durante el presente año tendrá en contra varios factores de enorme peso que acaso frustren su empeño. Estos son, sobre todo, la oposición de las grandes corporaciones industriales a interrumpir sus suculentas inversiones en el extranjero, la sangría permanente (escalada sin visos de solución) de la guerra de Vietnam, y la misma especulación del oro en los mercados monetarios internacionales.

Dentro del mismo país se han levantado voces de protesta contra estas medidas. Sobre todo es difícil que los turistas estadounidenses (que gozan de una economía interior de prosperidad extraordinaria y que siempre han considerado su ciudadanía como un certificado de libertad total de acción) se resignen de grado a sustituir los Alpes o la Costa Azul por las Montañas Rocosas o las playas de California.

TELEVISORES SYLVANIA

con el exclusivo

HALO-LIGHT

Margen de luz que protege
sus ojos y pantalla
cuadrada. Disponible en
variedad de modelos.

Agencias

Electrónicas, S.A.

Calle Rubén Darío 531

San Salvador, El Salvador.

